

dice, que no se puede negar ni condenar, no cabe otra solución que encauzar el torrente para que en vez de destruir, fecundice. He aquí el deber de la hora presente.

Este encauzamiento se consigue, yendo al pueblo, como decía Su Santidad León XIII, y cristianizándolo.

Señala á continuación los dos medios que existen para conquistar al pueblo, que corresponden á los dos elementos, el espiritual y corporal de que consta y doble necesidad espiritual y corporal que el pueblo siente. Están estas dos partes tan unidas entre sí, que es necesario atender al conjunto si se quiere que la conquista sea completa.

Aunque la parte espiritual es la más importante, no debe atenderse únicamente á ella; fácil es predicar la resignación, pero no es tan fácil conseguirla y practicarla. El que tiene grandes preocupaciones en la vida, fácilmente abandona el cultivo de las facultades intelectuales y pierde la reflexión, de aquí el gran número de prosélitos que en sus propagandas consigue el socialismo y el anarquismo.

Para la práctica de la virtud, decía Santo Tomás de Aquino, hace falta un mediano bienestar.

No ha de atenderse únicamente tampoco á la parte material, horas de trabajo, aumento en los salarios, etcétera, con esto se ha incurrido en un círculo vicioso, pues la vida ha ido encareciendo en la misma proporción.

La acción social debe realizar una labor de conjunto.

Explica á continuación las dos clases de necesidades que tiene el hombre, naturales y artificiales, más fuertes á veces éstas que aquéllas, por provenir de las pasiones y los vicios. Hay que sanear y purificar las conciencias, pues á fuerza de predicar los agitadores doctrinas falsas acerca de la propiedad, y del capital, han creado en las muchedumbres una necesidad artificial que no pueden satisfacer; no basta el que consigan mejoras, pues el que se cree con derecho á todo, no se puede contentar con algo.

Expono á continuación la armonía que debe existir entre el capital y el trabajo y describo los derechos y deberes de ambos.

Habréis observado, dice, que los agitadores no hablan más que de los derechos, nunca hablan de los deberes y es que de estos no se puede hablar más que en nombre de Dios, á quien ellos no reconocen.

Nos tildan de crear obreros débiles, nada más falso, pues el que está poseido de que cumple un deber sagrado al que no puede renunciar es mucho más fuerte que el que no reconoce el deber.

Apremios de espacio nos obligan, bien á pesar nuestro, á comprender más aún la segunda parte de esta interesante conferencia, en la que Monseñor Andrea, relató con lenguaje sencillo y familiar pero lleno de colorido y de vida los comienzos de la acción social católica en la Argentina y su estado actual.

Frente á la cátedra del error y del odio levantamos en plena vía pública la cátedra de la verdad y del amor y la semilla arrojada va dando sus frutos, pues ya funcionan nuevos sindicatos católicos.

Refiere curiosos hechos ocurridos en aquella República, con motivo de algunos mítines de acción social católica, que causan honda impresión en el auditorio.

Expone el fin que deben proponerse los Sindicatos, atendiendo al perfeccionamiento moral y al mejoramiento material de sus afiliados.

En brillantes párrafos nos habla de cómo el trabajo dignifica al hombre. N. S. Jesucristo se hizo adorar primero de los pastores, después vinieron los reyes y cuando más tarde fué llevado por la fuerza bruta ante los poderes públicos, no bajó la cabeza ante ninguna corona, únicamente inclinó su cabeza ante la corona de perlas que formada por gotas de sudor orlaba las sienes de San José.

Termina el ilustre conferenciente exhortando a las sindicadas a que trabajen con todo entusiasmo en la propagación de la doctrina católica. Hace votos porque este Sindicato extienda benéfico influjo social, no sólo en la ciudad, sino en toda la nación.

Invita a todas a que sigan el divino ejemplo que se daba en la casita de Nazaret, y haciendo esto pueden ser modelo de todas las obreras del mundo.

El ilustre prelado, que fué muy aplaudido en el transcurso de la conferencia recibió al final de la misma una gran ovación.

Merece plácemes la Junta Directiva del Sindicato Femenino de Obreras de Nazaret, por el acierto de organizar esta conferencia, de la que se guardará por mucho tiempo un grato recuerdo.

## De Bilbao

(Por teléfono)

Armonías obreras  
Se intenta plantear la huelga general

### EL PACTO CON LOS MINEROS

Para dar cuenta del pacto firmado entre el Comité de huelga y los patrones mineros, en el Gobierno civil, la tarde del sábado, aquél Comité convocó á los obreros á una asamblea general que debería efectuarse en La Arboleda.

El acto tuvo ayer celebración y á él concurrieron numerosos mineros. Los reunidos aprobaron la conducta del Comité y tomaron el acuerdo de reanudar esta mañana los trabajos en la zona minera del monte.

### ACTITUD DE LOS COMUNISTAS

Resulta que los que tomaron el acuerdo son los elementos adictos al socialismo, todos los cuales eran partidarios, desde el primer momento, de que no se llegase á la paralización del trabajo.

Pero el resto de los mineros pertenece á las filas comunistas y opinaba de modo radicalmente opuesto y continúa opinando que no deben reabrirse los jornales ni en los treinta y cinco céntimos que acordaron el Comité de huelga y los patronos.

Por eso esta mañana reanudaron el trabajo los mineros en la zona del monte, que es en la que predominan y aun dominan los socialistas, pero no en la zona de Bilbao, en la que son los árbitros los comunistas.

Así se ha dado el caso de que los trabajadores en las explotaciones mineras de esta zona hayan paralizado completamente las labores y dedicado sus esfuerzos á que no haya obreros que reanuden los trabajos, por no hallarse conformes con el arreglo firmado.

### PRECAUCIONES

Mucho antes de que llegase la hora de reanudar el trabajo, estaban situadas convenientemente parejas de guardia civil de caballería e infantería, en servicio de vigilancia.

Era que circulaban los rumores más alarmantes. A la vez que circulaban grupos comunistas con intención de que nadie entrase al trabajo, ó si entraban los obreros, como habían de ser los menos, paralizar sus labores.

### CONTRA LOS TRANVIARIOS

A primera hora de la mañana salieron los tranvías de la línea de Santurce.

Cerca de Burceña, un grupo de huelguistas, pistola en mano les detuvo y obligó á los tranviarios á que regresasen á la población.

En efecto, los coches volvieron á Bilbao y entonces el director de la Compañía decidió que no se reanudase el servicio hasta que lo ordenase el gobernador civil.

### NO SE TRABAJA EN LA ZONA DE BILBAO.—PERO SI EN CAPITAL

Llegada la hora del trabajo, se vió que en la zona fabril eran muchos los obreros que no reanudaban el trabajo.

Ade más, á los que llegaban les aguardaban grupos de comunistas, los cuales les invitaban á que no intentasen entrar al trabajo.

Así ha sucedido que en la fábrica de clavos del señor Echevarría, donde los obreros son 300, han trabajado 12; en la Metalúrgica de Deusto, de 400 han entrado cuatro, y ne los talleres de Zorroza no ha entrado ninguno.

En cambio la normalidad ha sido completa en los Altos Hornos, en los Astilleros "La Vizcaya" y resto de la zona fabril.

En algunos otros talleres de Bilbao tampoco se trabajó, pero no se observó claramente que hubiese huelga, sino por la alarma del vecindario al ver situada á la guardia civil en los sitios estratégicos de la población, y a los guardias de Seguridad armados con tercerolas.

A las once, el gobernador ordenó que saliesen los tranvías, con lo que Bilbao recobró su aspecto normal.

### DUDAS PARA LO SUCESTIVO

No obstante la calma que hay y que se trabaja normalmente, puede esperarse que los comunistas intenten ampliar la huelga e incluso llevarla a que sea general.

Lo más prudente es esperar acontecimientos, que sólo podrán evitarse la prudencia de las autoridades y el obrar energicamente.

### DOS BOMBAS CONTRA LOS ALFOS HORNS

Según noticias particulares, esta madrugada, a la una próximamente, han estallado dos bombas en Baracaldo.

Las habían colocado en un pabellón donde está instalada la maquinaria que leva el agua necesaria para la fábrica de Altos Hornos.

La explosión inutilizó parte de la maquinaria.

La guardia civil ha tomado precauciones y practica diligencias para descubrir quiénes han sido los autores del atentado.

### OTRAS DOS EN LOS CAÑOS

Esta noche, hacia las once, se oyeron otras dos grandes explosiones en la dirección de la isla de San Cristóbal, donde están los depósitos de traída de aguas para el abastecimiento de la ciudad.

Pronto pudo comprobarse que habían estallado otras dos bombas, rompiendo los cuatro grandes tubos que conducen el agua a la villa.

Este hecho criminal entraña verdadera importancia, porque mañana la ciudad no tendrá agua.

Más lejos se han oido otras grandes explosiones, no habiendo podido comprobar hasta el momento el origen.

Los autores de estos atentados no han sido descubiertos.

### CONFERENCIA DE MONSEÑOR ANDREA

En el teatro Arriaga dió ayer una conferencia notable, monseñor Andrea, acerca de problemas sociales obreros en la actualidad.

Aludió al caso del comunismo de Bilbao, aconsejando el encauzamiento de obrero hacia una lucha más humana por los derechos de la clase.

El orador fué muy aplaudido.

### VEINTE MIL PINOS INCENDIADOS

En Arrancudiaga, un incendio ha destruido cerca de veinte mil pinos de un monte de aquél término, creyéndose que el incendio fué ocasionado por las chispas de una locomotora.

### Juventud Integrista — Donostiarra —

### LA VELADA DE AYER

Nada, que los actores castellanos no tienen más remedio que ceder la palma á los actores vascos en la representación de ayer. Vaya un «Aterroko-gera» que nos sacaron nuestros «contrincantes» los vascos! Nunca hubiésemos creído que éstos calzasen tales puntos en el arte. Siempre ha sido para nosotros así como cosa secundaria la sección vascongada, nunca ha podido llenarnos tanto como las representaciones castellanas, pero confesamos sinceramente, que la interpretación que les dieron á esta obra ayer, fué sencillamente admirable.

Gorostidi, Echeveste, Sorrondegui, Rezola J. M., y sobre todo Rezola F., que hacía de «totela» trabajaron con tal justicia y dieron tal aire cómico á la obra que no recordamos haber visto ninguna obra vasca de este género mejor representada.

Lo sentimos por el público «ardalduen».

El reestreno de «S. Tarsicio» por los pelayos, resultó un éxito. Figúrense ustedes que más de uno de éstos nos chillaban y todo (emplearemos su frase) porque les dijimos que si bien nos gustó mucho la representación de «S. Tarsicio», todavía nos gustó más la de «Aterroko-gera». Ahora que tienen ustedes que tener en cuenta una cosa, ésta; nuestros pelayos actores son muy envíosillos, pero mucho.

Tampoco la interpretación de «El sueño de Valdivia», tuvo ningún lujo. En primer lugar porque trabajaban los Mentas y los Alvarez, y dicho se está, que cuando toman parte estos colosos no ya no hay lunares pero que ni simples pecas. Estuvieron también muy acertados en sus papeles, Gorostidi, Leal, N., Torres, Astrain, Arbelaitz, Igeognito y Miquelarena que debutó con acierto y sabiendo muy bien el papel, que sin duda, es el secreto del éxito.

Recibán nuestra entusiasta enhorabuena todos los actores, grandes y chicos, y sobre todo los de la sección vasca, que bien lo merecen por la labor realizada en la tarde de ayer, que ha sido fruto de muchos ensayos y bien estudiados papeles.

## Información política

# Nadie quiere el proyecto de Transportes

En vista de que han informado en contra del mismo todas las entidades se aplaza su dictaminación.—Se va a presentar un nuevo proyecto de recompensas.

### EL "MODUS VIVENDI"

Es un hecho que ha comenzado a concertarse tratados comerciales.

El primero ha sido con Italia.

Desde ahora aplicaremos a los productos italianos la segunda columna del Arancel y la sobretasa consiguiente por depreciación de la moneda.

Italia, a su vez, aplicará los derechos más reducidos de sus tarifas.

### LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL

A las diez y media de la mañana se reunió en el ministerio de la Guerra la Junta de Defensa Nacional.

El Rey vestía de uniforme de general de Infantería, acompañándole su ayudante el teniente coronel de Artillería, señor Obregón.

Concurrieron a la reunión los señores Sánchez Guerra, los expresidentes del Consejo señor Maura, conde de Romanones, marqués de Alhucemas y el señor Sánchez de Toca; el capitán general señor Weyler y los jefes del Estado Mayor Central del Ejército señores Aizpuru y Aznar y el almirante Antón.

Nada se ha sabido de cuanto trataron.

A la una y media terminaba la reunión.

### FIRMA DE DECRETOS

Esta mañana no despachó el señor Sánchez Guerra con el Rey, por tener que concurrir a la reunión que celebra la Junta Nacional de Defensa.

No obstante, envió a la firma del Monarca algunos decretos, entre ellos los siguientes:

Jubilando al delegado regio de Hacienda de Barcelona, señor Eulate.

Otro convocado a elección de señadores, le día 11 de mayo, en Málaga, Huelva y Cuenca.

Varios resolviendo competencias.

### DE MARRUECOS

En la Presidencia del Consejo y en el ministerio de la Guerra, dieron a los periodistas noticias de que en Marruecos nada ocurre que no sea mencionable, porque las pequeñas operaciones realizadas han tenido el mejor éxito.

Lo satisfactorio es lo sucedido en el Peñón de Vélez de la Gomera, donde la situación ha mejorado mucho, hasta el extremo de que se puede aprovisionar sin interrupción.

Habiendo terminado el furioso temporal de Levante, los buques de la escuadra tienen a distancia a los moros y les impiden reanudar su ofensiva en la forma que lo hicieron estos días pasados.

### COMUNICADO OFICIAL

Comunica el Alto Comisario de Tetuán á las 20,30 al ministro de la Guerra lo siguiente:

En territorios de Ceuta, Tetuán y Larache, sin novedad.

En territorio de Melilla, la oficina de la séptima milha ha liberado al soldado de San Fernando Ramón Dua.

La brigada de Dar Quebdani ha ocupado la posición de Badia, sobre Isart Uriri, que constituye la aguada más abundante de Beni Said. El enemigo no opuso resistencia.

La brigada de Dar Drius ocupó esta mañana una casa de las de Abadía, muy próximamente a nuestra antigua posición, pero algo mejor situada.

Aquí tampoco opuso el enemigo resistencia.

En Alhucemas sin novedad.

En el Peñón de Vélez hubo ligero tiroteo de fusil y cañón, sin que haya habido novedad en dicha plaza.

### LAS CAUSAS DE UNA CATAS TROFE

Se ha confirmado que el descarrilamiento de Leganés fué debido a que al entrar en agujas el correo ascendente procedente de Valencia de Alcántara, se rompió la aguja de cambio de línea, por estar carcomida por la acción del tiempo. Los vagones se precipitaron unos contra otros, haciendo que astillas sobre la máquina y el tender se convirtió por causa del fuerte golpe en un montón de astillas entre el que quedaron aprisionados los ocupantes del mismo.